

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los domingos.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

| PRECIOS DE SUSCRICION. | ANUNCIOS Y COMUNICADOS. | PUNTOS DE SUSCRICION. | PUBLICACIONES. |
|---|---|--|--|
| En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España... 15 « | Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales | En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDO LOPEZ. | Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente |

FARMACIA DE SEBASTIÁ,
Princesa, 10.
Pectoral de Cereza
para la curación de las tóses, resfriados, asma, bronquitis, crup, tos convulsiva consunción y enfermedades de la garganta y pulmones.
Jarabe del Dr. Danet, contra la tos convulsiva (coqueluche).—La tos nerviosa y la ronquera.
Jarabe de Savia de puro marítimo, empleado con extraordinario éxito en el tratamiento de las enfermedades del pecho, catarros, asma, tos é irritaciones de los bronquios las cuales suaviza, facilitando la expulsión de las mucosidades purulentas que entorpecen los órganos respiratorios.
Y los Jarabes de Hipofosfito de Sosa, de Cal, Clorhidrofosfato de cal, Pectoral de Miel de vaca, pastas pectorales. etc. etc.

AVISO DE INTERÉS GENERAL
Antonio Guillen Marin

ALICANTE, 16 MAYOR 16 ALICANTE.
Accediendo á los muchísimos ruegos de todos mis amigos y parroquianos, me he decidido á montar un buen taller y bien surtido en camisería y otras prendas interiores, para lo cual me he provisto de uno de los mejores cortadores de Madrid y un magnífico surtido en percales del país y extranjeros, todos en caprichosos dibujos y clases muy superiores y con cuantas ventajas pueda proporcionar la casa más acreditada de España, como podrá apreciar todo el que tenga á bien visitar esta su casa.
También se encarga ésta casa de la reforma de las camisas que por estar mal cortadas ú otros defectos, no sienten bien.
No por esto deja que desear el gran surtido de perfumería quincalla y bisutería con que siempre ha contado esta casa, aumentados estos con un bonito y caprichoso surtido de juguetes franceses y alemanes. Lo que pongo á disposición del público en general.
Antonio Guillen Marin
Alicante 16 Mayor 16 Alicante.

AVISO.

La fábrica de somiers ó sean colchones de muelles de varias clases y sistemas, catres de hierro y madera con regilla metálica y toda clase de grillajes metálicos para ventanas, claraboyas, pajareras, etc., etc., de Aparicio y Villalba, situada en la calle Mayor, números 38 y 40, se ha trasladado á las de Montegón, 24 y Bolén 20, bajos.
En dicha casa, encontrará el público un completo y variado surtido de los artículos arriba expresados, á precios sumamente económicos y sin competencia, como única fábrica de dichos artículos en la provincia.

NUEVO ADELANTO EN FOTOGRAFÍA.

El Sr. Guyot, fotógrafo, calle de Bailén, núm. 4, hace saber que marchará pronto de Alicante, y para concluir sus productos rebaja los precios de sus retratos, asegurando la buena ejecución del trabajo.
Aprovechar, pues, la ocasión.

ALICANTE 29 DICIEMBRE 1883.

NOBLE COMPAÑERISMO.

Las fiestas de estos últimos días nos han privado de poder insertar los detalles que nos comunicaron de Torrevieja, respecto al siniestro del Brik-barca español «Sincero».

«Imponente—nos dicen—se alzaba el mar azotado por impetuoso viento del Este, sobre nuestras costas de Levante, cuando, en la madrugada del día 20 del corriente mes y antes que atravesando espesos nubarrones llegase ténue hasta los tranquilos habitantes de Torrevieja la luz del día, veíase algunos hombres, que inquietos en su sueño por motivo del temporal abandonaron temprano el lecho y comunicaban azarosos á convecinos y amigos el suceso de un siniestro. El brik-barca español «Sincero» de 500 toneladas de registro, 14 hombres de tripulación y 11 trabajadores, á quienes el temporal aisló en la bahía, concluía de embestir en la playa de Ferris.

Activa fué en sus gestiones la ramificación que la sociedad española de salvamento de naufragos en estado naciente tiene en Torrevieja; pero más activa lo fué todavía la abnegación del pueblo. La junta local de salvamento de naufragos, con sus aparatos, en dirección al sitio del siniestro, cruzóse en el camino con alguno que otro pelotón de hombres que alejándose del buque naufrago y desconocedores de los aparatos de salvamento, seguían el ejemplo del desnudo que en casos parecidos vieron á sus padres; iban por barcaza y corrían cual chiquillos. Tendieron al buque las primeras guías de los aparatos todavía incompletos con que cuenta la Junta local de Torrevieja, y cuando iba á ser atada al trozo más alto del palo existente, el calabrote sostén del asiento salva vidas, divisóse una barcaza; la traía el pueblo, que colocóla primero sobre uno de los vagones de la vía férrea en construcción, la hicieron correr á la larga de los rails, despues sobre la carretera, y por último casi empezó sobre los arenales de la playa, haciéndola llegar con una velocidad tal que solo es concebible con el móvil de una buena causa.

Distantes se hallaban los naufragos y á sus salvadores, faltábales el alcance á la palabra para comunicarse; las señas eran difíciles en su interpretación, y el mar pareciendo querer luchar con la voluntad del hombre, encrespaba más y más sus olas y sacudiendo firme el buque naufrago, hacia saltar por sus costados diáfana columna de brillante espuma. Una seña tan solo se entendió perfectamente: querían los de á bordo corresponder al arrojo espontáneo, tan característico de nuestra nacionalidad, que, aunque temeridad sea, contrasta con el valor de su pecho el adelanto en la ciencia.

Los naufragos obtaron por la barcaza, á los de tierra faltábales ya el tiempo para el envío, y la junta de

salvamento tuvo que entrogar sus guías ya dispuestas, para ser testigos con el tormento de la inquietud ó del éxito, del valor ó de una irreparable pérdida por el exceso del mismo.

Lanzóse al agua la barcaza, tripulada por ocho hombres, y empeñada la lucha con el oleaje, un golpe de mar le atravesaba la proa y casi la sumergía, mientras que otro, con su sacudida, se esforzaba en desviarla y hacer víctima de su arrojo á los tripulantes que llevaron su noble espíritu de compañerismo hasta el extremo de rehusar, porque no habia para todos, los únicos tres chalecos salvavidas que para un reparto al albur, pudo ofrecerles la junta de salvamento.

Dos viajes hizo la barcaza y la gente quedó salvada.

Caja copiosa la lluvia, el día era frío y fuerte el vendabal; esto no obsta para que Torrevieja entera, sin distinción de edad, categoría ni clase, prestó su cooperación, ya tirando de cuerdas con noble entusiasmo ó ya predigando al salvado sus más solícitos cuidados.

Lamenta do la ausencia del celoso capitán del puerto, que, por una seria dolencia no pudo asistir, víéronse, entre otros muchos que ahora no podemos recordar, al teniente de Carabineros D. Juan Francisco Gardon, que en cualquier parte donde se fuese á atar de un cabo, se encontraba, al Administrador é Interventor de esta Aduana D Jacinto Soler y D. Federico de Carcamo, á las autoridades, al benemérito cuerpo de la Guardia civil, á los señores don Tomás Parodi, don Jaime Claris, don Vicente Castell, don Pedro y don Evaristo Ballester, don José Diaz, al cabo de mar Eduardo Torregrosa, al del resguardo de sales Manuel Torregrosa y á José Perez, sin hacer mención del Presidente de la junta local de salvamento de naufragos y alcalde de la localidad don Rafael Sala, el secretario y miembros de la misma y otros muchos, los cuales quedaron completamente mojados no solo del agua del cielo, sino de la del mar, que al romper sobre la orilla, no les hacia retroceder un palmo del sitio en que el deber les colocaba.»

Felicitemos muy cordialmente al pueblo de Torrevieja, y á sus celosas autoridades.

No hay duda ya que se ha consumado la ruptura del partido liberal.

Cuanto nosotros pudiésemos extraer de los periódicos recibidos ayer, nos lo dice nuestro corresponsal en la carta y última hora.

El Consejo de Ministros ha suscitado la cuestión política, ocupándose de las dificultades de la conciliación y de las negociaciones del Mensaje, allegando todos sus esfuerzos para impedir el voto particular, que parece ser la enemiga del Gabinete.

El Progreso afirma que es imposible la conciliación sin la disolución de las Cortes y elección de otras nuevas, que vengan á robustecer las fuerzas del gobierno.

«Venga la disolución, añado, como término del conflicto actual y principio de una nueva y duradera concordia entre los elementos liberales.»

Lucidísimo fué el solemne acto del Certámen Científico-Literario, celebrado el 27 á las tres de la tarde, en los salones de la «Constante Alona.» Hubo muy grandes aplausos.

Mañana insertaremos una extensa reseña.

La Sociedad Tipográfica de esta capital, dando una muestra evidente de que sabe marchar con paso firme por las vías del progreso, ha acordado publicar desde el próximo año, un Boletín mensual, órgano oficial de dicha Sociedad.

Para el cumplimiento de éste acuerdo, se ha nombrado una comisión, compuesta del excelente escritor señor Santelices y de los conocidos tipógrafos señores Moseat, Samper, Carratalá y Maciá, la cual ha dirigido una atenta circular á todos los individuos pertenecientes al noble arte de imprimir, escitándoles á que coadyuven á tan laudable pensamiento, suscribiéndose con la cuota mensual que cada uno tenga por conveniente.

Enviamos un saludo anticipado á la publicación que dentro de breves días vendrá á aumentar el número de las que ven la luz pública en Alicante, y las más expresivas gracias á los señores que componen la comisión, por su recuerdo en remitirnos un ejemplar de la Circular. Nosotros no dudamos que serán atendidos sus buenos deseos.

Se encuentra en ésta capital, desde el día 26, el Sr. D. Juan Utó y Fernandez, director que ha sido de *El Debate* y secretario del Gran Oriente de España.

Damos la mas cordial bienvenida á tan querido amigo y distinguido compañero, á quien toda la prensa alicantina dedica sus saludos.

El Progreso de Madrid, es implacable! Vea el lector cómo empieza uno de sus artículos:

«Parece mentira que todavía anden los conservadores y fusionistas dándole vueltas á la noria.»

La alusión es un poco fuerte.

No sabemos si en el cabildo de anoche se trataría un asunto que entraña alguna gravedad.

El alcalde Sr. Soler, segun se cuenta por todo Alicante, tiene ya noticia de lo que ocurre en las relaciones de los jornales de estos últimos días, y de las

quojas y denuncias de algunos de sus individuos.

Esperemos, pues, á ver qué resolución se adopta, ya "que esas cosas han venido á suceder estando ausente el alcalde propietario.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno Civil de la provincia, transcribiendo otra del Director general del Instituto Geográfico y Estadístico, dictando reglas para la formación de la estadística del movimiento de pasajeros por mar.

Dos reales decretos del Ministerio de Gracia y Justicia, indultando del resto de las penas que les fueron impuestas, á los individuos que se citan.

Cuatro idem, del Ministerio de la Guerra, autorizando á los Directores generales de Artillería é Ingenieros, para que adquieran varios efectos.

Estado del movimiento de población ocurrido en Alicante y Alcoy, durante la cuarta semana del presente mes.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión Provincial, en las días 4, 5 y 6 del actual.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
de EL GRADUADOR.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Madrid 27 de Diciembre de 1883.

Muy señor mío: Con nuevos y autorizados datos confirmo lo que en mi carta de ayer dije á V. respecto á la actitud en estos momentos del señor Posada Herrera. Este señor se muestra tan molesto por los acuerdos que tomó el Directorio en su reunión del 23 del corriente, que no quiere por nada ni por nadie prolongar su estancia en el poder, y se manifiesta resuelto, muy resuelto á no presentarse á las Cortes con el carácter de Presidente del Gobierno. Algunos de sus colegas se han acercado á él para disuadirle de semejante propósito y que espere hasta la discusión del Mensaje; pero todo ha sido inútil hasta ahora, pues el Sr. Posada persiste en sus deseos de resignar sus poderes en manos del rey, antes que las Cortes reanuden sus tareas, si la comisión del Mensaje no llega á ponerse de acuerdo y evita el segundo voto particular que se atribuye á los sagastinos. A ésto, pues, se debe la solicitud con que D. Manuel Becerra trabaja para llegar á una conciliación con los sagastinos y conjurar la crisis hasta después de discutido dicho Mensaje, como desean y quieren los izquierdistas.

En las elecciones parciales que tendrán lugar en breve para cubrir las vacantes de diputados á Cortes, los fusionistas, juntamente con los conservadores, han empezado á trabajar activamente para derrotar á los candidatos del gobierno. Algunos no vacilan en anunciar que el candidato de oposición Sr. Merino, vencerá á su contrincante Sr. Puigserver, subsecretario de hacienda.

En el salon de conferencias, se ha dicho que el embajador de España en Francia, Sr. Duque de la Torre, al regresar á París últimamente ha llevado á la capital de la vecina república, veinte grandes cruces no se sabe para quien; de aquí el que cada cual comen-

te á su manera el destino que puedan tener dichas grandes cruces españolas. Como se vé, la malelicencia no perdona medio de hincar el diente en las reputaciones mejor sentadas.

Del Consejo de ministros no tengo más noticias que las que verá V. en los periódicos que recibirá al mismo tiempo que esta carta.

También hoy han seguido las conferencias para llegar á una fórmula conciliatoria en la redacción del Mensaje. El Sr. Becerra ha conferenciado con Martos y Posada Herrera sobre el asunto, pero con poca suerte, pues el intransigentismo se manifiesta en todas partes.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO ESPAÑOL.—Sabemos que se está ensayando en dicho coliseo para ponerse en escena á la mayor brevedad, el gran sainete lírico en dos actos, de gran aparato, con el título *De Getafe al paraíso ó la familia del tío Maroma*, representada en Madrid por espacio de cuarenta y tantas noches consecutivas y con un éxito extraordinario, para lo cual no omite la empresa ningún género de sacrificios. Este será exornado de cuanto su argumento requiere, tal como algunas decoraciones nuevas, un tram-via, coro de ambos sexos, banda militar, banda de bandurrias y guitarras, soldados, comparsas, etc. etc.

A petición de varios abonados, esta noche se repetirá la ejecución de la bonita comedia de don Miguel Echegaray, titulada *Sin familia*, que tanto ha gustado en las anteriores representaciones.

SORTEO.—Mañana, á las siete de la misma, dará principio, en el zaguán de las Casas Consistoriales, el de los mozos inscritos en el alistamiento para el próximo reemplazo del Ejército, ó sean todos los que cumplan 20 años desde 1.º de Enero hasta el 31 de Diciembre de 1884, y además, los que teniendo esta edad, no hayan sido incluidos en los anteriores llamamientos.

MATADERO PÚBLICO.—Anteayer fueron sacrificadas en este establecimiento, las siguientes reses: 3 vacas, 5 cerdos, 1 buey, 2 moruecos y 6 carneros.

UNGUENTO Y PILDORAS HOLLOWAY.—Cosas que conviene saber.—Durante mas de treinta años, estas medicinas han ocupado la primera posición entre los agentes curativos de la época, debido á que ellas son beneficiosas en todos los casos de enfermedad de qué tiene conocimiento el hombre. Para la curación del dolor de ganganta, de las inflamaciones glandulares, las toses crónicas ó del jadeo, lo que se necesita es frotar el cuello y el pecho vigorosamente con el Ungüento Holloway, el cual es igualmente eficaz en los casos ordinarios de catarro ó influenza con tal que sea abundantemente frotado sobre las costillas y auxiliado con unas cuantas dosis de las Pildoras del mismo nombre. El mismo sistema de tratamiento, seguido juiciosamente, remueve la difteria, el asma, la bronquitis y la pleuresía é impide la aparición de esas inflamaciones profundas que suelen resultar de aquellos abscesos y ulceraciones que muchas veces sobrevienen si no se pone la debida atención en las afecciones de la garganta ó del pecho.

ALMANAQUES.—El precioso surtido que de los llamados americanos se ha recibido en la imprenta de este periódico, es digno de que se recomiende á las personas de buen gusto para surtirse para el próximo año 1884.

Los originales y caprichosos cromos que sirven de adorno al almanaque, superan en gusto y elegancia á los de dos años y merecen ocupar tanto el despacho del rico comerciante, como el de los ilustres abogados, escribanos, médicos etc. etc.

Tenemos tres clases de blocs, que están en relación con los cromos ó marcos donde van colocados. Los mas corrientes son en tamaño en 16.º 8.º y 4.º y su primera casa, indica el mes, ortos y ocasos de sol y luna, la fecha, efemérides, día de la semana y el santoral. Al respaldo, se encuentran charadas, anécdotas, cantares y otras curiosidades para entretenimiento y solaz.

Los hay religiosos, literarios, de caricaturas y militares y sus precios fluctúan entre 2 y 1/2 y 12 rs. uno.

LEGIA FÉNIX.—No obstante ser conocida del público alicantino desde hace muy poco tiempo la Legia Fénix, la venta aumenta de día en día, debido este resultado, por los muchos usos á que se la destina, como son, para colar y lavar la ropa, quitar las manchas, fregar los platos, la madera, etcétera, economizando sobre el lavado ordinario, el 80 por 100 sin necesidad de jabón.

La Legia Fénix ha sido analizada y adoptada por la beneficencia, el ejército y todos los centros y establecimientos importantes.

Se halla de venta en esta capital, calle de los Angeles, número 24.

AVISO.—Las personas que deseen comprar excelentes licores, pueden visitar el magnífico almacén de bebidas que se acaba de abrir en la calle de Castaños, núm. 12.

En él encontrarán, además de toda clase de licores del país y del extranjero, vinos de Jerez, Manzanilla, Moscatel, P. Ximenes y otros, los cuales se venden á precios muy arreglados.

VARIETADES.

EL INCENDIO DEL SAN AGUSTIN.

PORMENORES.

El vapor inglés *Grantully* ha llegado á Dover, conduciendo dos pasajeros y quince tripulantes del *San Agustín*. Entre éstos, se encuentran el primer ingeniero del desgraciado buque y Mr. Vines, empleado en la sucursal de Liverpool de la casa á que pertenecía el barco; estos dos señores permanecieron en el *San Agustín* hasta el último momento, y refieren el desastre con todos sus pormenores.

Como saben nuestros lectores, el *San Agustín* era un vapor de tres mil toneladas, y hacía la travesía de Manila á Liverpool, con cargamento de azúcar y tabaco. Salió de la Coruña el sábado 15, con tiempo bastante bonancible, y todo iba bien á bordo, cuando el domingo, á las dos y media de la tarde, corrió la voz de que había fuego en las máquinas.

Inmediatamente acudió la oficialidad del buque, y aunque todo estaba lleno de humo, no se veía fuego alguno en las máquinas. Registráronse los almacenes de carbon, y tampoco había en ellos rastro de incendio. Entonces principió la revista de los camarotes; en uno de ellos, que servía de guardarropa, toda la ropa blanca del barco estaba ardiendo.

Las bombas estaban dispuestas, vestidos los hombres con el uniforme de incendios, y sin pérdida de tiempo, principiaron á funcionar las máquinas. El humo era, sin embargo, tan denso en las cámaras y corredores, que apenas se podía estar en ellos algunos minutos sin asfixiarse, y la faena se realizaba con gran dificultad. A poco

de haberse descubierto el foco del incendio, éste se había comunicado á las cámaras inmediatas. El barco se hallaba á 160 millas de la costa y la situación era terrible. Así es que, al ver el incremento que tomaba el fuego, la tripulación se aterró y empezó á tracción. Hubo un momento en que se creyó dominado el incendio, pero cuando ya principiaban á respirar los tripulantes, rompió con más furor que nunca por un costado.

Poco después apareció un brick y la esperanza volvió á imperar. El capitán citó á consulta sobre el puente á la oficialidad. La mar estaba muy alborotada y era muy difícil aproximarse lo bastante al otro buque. Sin embargo, pararonse las máquinas y el capitán mandó echar al agua tres botes.

Habia 87 personas á bordo, y como no cabían todas en los botes, es natural que hubiese ansiedad y confusión para entrar en ellos. Los marineros se apoderaron de las embarcaciones y una de ellas se estropeó al hecharla al agua. Podía sin embargo, navegar y los tres botes se alejaron cargados de gente. El *San Agustín* no volvió á saber más de dos de ellos; el que se había estropeado volvió al cabo de hora y media sin haber logrado alejarse mucho. Sus tripulantes estaban tan rendidos por el cansancio, que hubo que subirlos á bordo. Uno de ellos quedó medio aplastado entre el bote y el costado del buque y vivió hasta el día siguiente en medio de sufrimientos horribos.

Quedaban todavía tres botes, pero el incendio, que seguía avanzando, cogió á uno y no hubo manera de salvarlo. Así trascurrieron algunas horas.

A las once de la noche anunció el vigía que había dos barcos á la vista. Entonces el capitán mandó que se botaran al agua los botes y que entraran en ellos todos los hombres casados que había á bordo. La escena fué desgarradora, pues aquellos eran ya los únicos botes que quedaban al *San Agustín* y con ellos se iba casi la única esperanza de salvación. Muchos querían hacerse pasar por casados para salvarse, pero la elección se hizo teniendo á la vista la lista de embarque del buque. Todos tenían que dar algun encargo ó algun recuerdo para sus familias á los que se iban, y la despedida fué dolorosa. Por último, se embarcaron los casados, llevando linternas en los botes para que los que se quedaban en el *San Agustín* pudiesen verlos hasta la mayor distancia posible.

Al amanecer del lunes, la desesperación, el cansancio, la falta de sueño, el terror y el humo, habían casi enloquecido á la tripulación. El fuego corrió el paso entre popa y proa, y cuatro marineros que quisieron ir de un lado á otro sintieron hundirse el piso bajo sus piés, y cayeron horriblemente magullados en medio del fuego. Daba pavor oír sus gritos de agonía. En aquel momento, uno de los palos, minado por el incendio, se desplomó sobre las bordas, cogiendo debajo al capitán; á muy duras penas pudo salvarse todavía vivo, pero con una pierna cortada y todo magullado.

Mientras se le llevaba á su cámara, el segundo jefe del barco, loco ya por sus propios sufrimientos y pérdida toda esperanza, impresionado tal vez por las escenas horribles que estaba presenciando, se metió en su camarote y pegó un tiro de revólver en la cabeza. Y los tormentos físicos y morales debían ser á bordo del *San Agustín* algo verdaderamente fuera de todo lo concebible, cuando un bombero, no pudiendo soportar más, se mató de una puñalada en el corazón en medio de sus compañeros, y dos tripulantes, se arrojaron al mar.

Al romper el día siguiente vimos que estaba cercano un barco. Era el *Governor*, que, haciéndose cargo de la situación del *San Agustín*, hizo rumbo hacia él y mandó dos botes en su auxilio. Pero el mar estaba demasiado malo y no pudieron acercarse lo bastante. Entonces un marinero, excelente nadador, se tiró al agua y pudo llegar hasta uno de los botes. Otro tripulante, alentado por su suerte, quiso hacer lo mismo, y a mitad de camino se le vio hundirse en el agua agitando los brazos con desesperación. En esto apareció otro buque, vió las señas del *San Agustín* y del *Governor* y mandó al primero un bote, que pudo acercarse más que los otros y mandar un cabo á bordo; por él se salvaron seis marineros; pero la operación se hacía con mucha lentitud y el capitán se tiró al mar con un chaleco de salvamento para ver si podía ir nadando hasta el bote; el chaleco le oprimía mucho, y, confiando en su habilidad de nadador, se lo quitó estando ya en el agua; el mar estaba, sin embargo, muy alborotado, el capitán muy débil y herido, así es que después de quince minutos de lucha desesperada con las olas, perdió fuerzas y se hundió también para siempre.

Un pasaje o llamado Rodríguez y seis marineros más se tiraron igualmente al mar con cintos de salvamento, y todos perecieron á vista del *San Agustín*. El Sr. Goyena, tercer jefe del barco, pereció en igual tentativa. Entonces los botes, viendo que eran causa de más muertes que vidas salvaban, se alejaron; en vano gritaban desde el buque incendiado pidiéndoles con llanto que no se fueran. Nada escucharon, y no se les volvió á ver más. Poco después se marchaban también el *Governor* y el otro barco, llevándose la última esperanza de los tripulantes del *San Agustín*, pues por momentos se hacía más insostenible la situación.

Llegó la tercer noche y pasó entre horrores indecibles. Cayeron otro palo y las chimeneas con estruendo y destrozos terribles. Y la cubierta se hundió casi toda, haciendo imposible la permanencia en el barco por más tiempo, pues ya el casco no era más que el continente de un inmenso horno. Las partes de cubierta que todavía no se habían hundido, eran de hierro y estaban tan caldeadas por el fuego, que abrasaban las suelas del calzado y cegaban los ojos. Por último, no quedaban á bordo más que diez y siete personas y ya se había hecho imposible combatir el fuego, que lo había consumido casi todo, hasta los alimentos; de modo que los naufragos no tenían desde hacía muchas horas, nada que comer ni beber.

A las nueve de la mañana se presentó á la vista otro barco. Los naufragos le contemplaron, sin embargo, con poca esperanza, porque el tiempo seguía muy malo y ya tenían la triste experiencia de lo poco que se podría hacer para abordar el *San Agustín*. Imaginen nuestros lectores la sorpresa de estos desgraciados cuando vieron al

barco, que no era otro que el *Grantully*, echar al agua un bote salva-vidas y combatir sin descanso horas y horas con las olas para acercarse al barco incendiado. Cinco horas mortales transcurrieron en esta lucha. Al cabo de ellas, el salva-vidas pudo comunicarse con el *San Agustín* por medio de un cabo y salvar lo que restaba de la tripulación. Cuando estos diez y siete marineros, ingenieros y empleados llegaron al *Grantully*, hubo que subirlos á bordo y apenas tenían fuerzas para hablar; no habían descansado un momento desde que principió el incendio; es decir, durante más de tres días, y estaban medio moribundos de hambre, casi ciegos y todos con horribles quemaduras. Sus padecimientos morales no habían sido menos terribles y su salvación, bien puede llamarse milagrosa.

**

El capitán del *Grantully* se llama Mr. Stott, y el valiente oficial que mandaba el bote salva-vidas, Mr. Boyie. Ambos son acreedores á la gratitud de nuestro país por su valor y por el cariño con que luego trataron á nuestros compatriotas. En Dover, los naufragos fueron alojados y muy bien atendidos por las autoridades inglesas, y habiendo pedido ir á Liverpool, donde, como hemos dicho, la casa dueña del *San Agustín* tiene sucursal, se les facilitaron pases gratuitos de ferrocarril hasta dicha ciudad. El sábado por la mañana llegaron á Dover, y por la tarde, salieron para Liverpool.

SECCION LOCAL.

CONSEJOS PARA TODOS
Rob Lechaux.

Fácilmente llenaríamos un tomo entero con solo reproducir las certificaciones y cartas de agradecimiento que cada día recibimos de diferentes partes; limitémonos á citar algunas curaciones al acaso.

Sr. D. Mario Lechaux.

Muy distinguido señor mio: Permítame manifestar á V. mi sentido agradecimiento por los brillantes y rapidísimos resultados obtenidos en mi hijo con el *Rob Toni-Depurativo Lechaux*.

Conocida la composición de este medicamento, era natural esperar de él algún alivio para mi hijo, pero el resultado ha superado todas las esperanzas. Mis numerosos amigos que tanto se interesaron por el estado alarmante del niño, han quedado altamente sorprendidos por su restablecimiento que raya á prodigio y no pocos se proponen adoptar el *Rob* para sí mismos y para sus familias.

Con esta oportunidad, tengo la honra de suscribirme con la mayor consideración,

Blandin.

Gefe de Negociado en la Prefectura.
Pau, 20 Junio de 1879.

Junta de Agricultura, Industria y Comercio.

Debiendo procederse á subasta del almacén refugio del muelle de ésta capital, se hace saber al público, á fin de que los que deseen tomar parte en dicho acto, presenten sus pliegos cerrados hasta las doce de la mañana del día de hoy, en la Secretaría de la Junta (Casa-Consulado,) donde está de manifiesto el pliego de condiciones, Alicante 29 de Diciembre de 1883.
—E. Carretero.

†
DON JUAN LLORCA Y SALAZAR
falleció en Madrid
el 29 de Diciembre 1881.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el sábado 29 del corriente en la Iglesia de San Nicolás, por los señores Sacerdotes adscritos á dicha Iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.
Sus hijos y demás familia, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.
Alicante 29 Diciembre 1883

CURACION DEL GARROTILLO
con la poción de Brouymind.

Con este medicamento ha obtenido el Dr. Cuzmann 87 curaciones en 87 casos graves. «Con tales resultados, dice el *Wienischen medl. Blatt*, periódico de medicina de Viena, el *croup* ha sido vencido.» Recientemente experimentado en París con igual éxito, *Le Progres Medical* y *Paris Medical* lo recomiendan como único y seguro específico de tan terrible enfermedad. Por nuestra parte, en solo tres casos, dos gravísimos, que hemos tenido ocasión de ensayarlo, hemos obtenido otros tantos triunfos. Esto, y el crédito muy legítimo que se debe á las notables publicaciones científicas que mencionamos nos apresura á anunciarlo en la inteligencia de prestar un gran servicio al público.

Brouymind, ha observado que cuantos niños en buena salud han hecho uso de su poción á la dosis de una cucharadita cada tres días, se han preservado, aun viviendo en poblaciones donde el garrotillo causaba estragos.

Mientras se establecen puntos de venta en toda España, se expenderá únicamente en

Torreiveja. Farmacia de Brú, Precio: seis pesetas frasco.

CEMENTO DE PORTLAND.

En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.

Despacho: calle de San Ildefonso, núm. 7.

VAPORES DE LA COMPAÑIA
HELICES DEL SUD.

El magnífico vapor NORMAND que llegó á éste el 27 del actual y saldrá el 29, admite carga para Cete y facturación directa para París y principales ciudades de Francia.

Para informarse, dirigirse á los Sres. Martinez y Compañía, plaza de Alfonso XII, núm. 1.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 31 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander, y Bilbao.

Admitiendo carga y pasajeros, Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho—La zarzuela en 3 actos, *San Franco de Sena*.

Entrada general, 75 cént. de pts.

TEATRO ESPAÑOL.—Función para esta noche á las ocho—La comedia en tres actos, *Sin familia*.—La pieza en un acto, *Una agencia de crias*.

Entrada gral. 50 céts.

ÚLTIMA HORA.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 27, 5:30 tarde.—Se ha celebrado Consejo bajo la presidencia de S. M. No ha asistido el Sr. Posada Herrera. El Ministro de Estado como más antiguo, ha hecho el resumen de la política interior, resultando el cuadro pesimista y desconsolador. Después de este discurso, la dualidad del Gabinete es patente y la crisis inevitable.

Madrid 27, 6, tarde.—Con motivo del discurso del Sr. Ruiz Gomez en el Consejo de hoy, el Sr. Posada ha visitado al Rey celebrando una larga conferencia.

El discurso á que nos referimos y la reunión de la Comisión del Mensaje, son objeto de todas conversaciones.

Madrid 27, 8, noche.—Los sucesos se precipitan y es posible que la crisis se determine en el seno del Gabinete, antes de que las Cortes reanuden sus tareas.

Teléfono del Casino.

Madrid 28, noche.

Atribúyese importancia Consejo Oposiciones habrá crisis; ministeriales nieganla.

Continúa discordancia Mensaje.

Bolsa: 57'90.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORBA.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse.)

QUINCALLERIA.

- | | |
|------------------|--------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombreros. | Lancetas.. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutapercha. |
| Ata-mantas. | Patacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-mojas. |
| Sacos de noche. | Capillos. |
| Carambola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujías. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Tenedores. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Patacas. |

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cama-ras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. M. id. CA. CD. marca —Grifos metal todos números Estano superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cbr. varios gruesos. Diamantes superiores para cortar cristales

A LOS CARPINTEROS, HERRERIA y demás oficios.

- | | |
|--------------|-------------------|
| Azuclas | Serruches. |
| Hachas. | Verdugos. |
| Garlopas | Ficheros. |
| Cepillos. | Triunadores. |
| Junteras. | Trinágulos. |
| Guillames. | Barrenas. |
| Tenazas. | Berbiquis. |
| Alicates. | Formones. |
| Corta-frios. | Gubias. |
| Visagras. | Reblones. |
| Limas. | Escuadras. |
| Escofinas. | Cuchillos. |
| Serras. | Destornilladores. |

SASTRERÍA

DE

EMETERIO ESTELA,

5, Mayor, 5.

En este acreditado establecimiento se han recibido ya las últimas novedades para la presente temporada de invierno. Géneros especiales para trage de vestir y otros cuantos dibujos se desean en especialidad para gabanes y capas. **Prontitud, elegancia y baratura.**

Mayor, 5, Frente al Pasaje del Amérigo

Comp.ª Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO
ENTRE MÁLAGA Y GETTE POR LOS VAPORES



NAVIDAD, SAN JOSE, VILLA DE CETTE, CATALUÑA Y MONSERRAT.

Salidas semanales de Alicante para Valencia, Barcelona, San Felu, Palamos, Port-Vendres y Cetta, y para Cartagena, Almeria y Málaga. Se admite vino para Paris en combinacion con los ferro-carriles franceses. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Caso extraordinario.

Hasta hoy eran conocidas en todas las naciones donde se habla la lengua de Cervantes, las renombradas *Pildoras purgantes de Múnera hermanos, de Barcelona*. Mas hoy lo son ya en Inglaterra. Este es el caso extraordinario. ¿Y por qué han podido penetrar donde nadie penetrat

Porque las *pildoras purgantes de Múnera* están compuestas de vegetales puros. Porque no dan retortijones de vientre; porque son el mejor depurativo de la sangre; porque segun indica su prospecto, al que las toma puede á su placer graduar la purga, sin alterar para nada las houns de las comidas. Porque es el purgante más barato de cuantos se conocen. Cada caja contiene 25 pildoras y cada dos pildoras constituyen una purga suave, y una caja vale 2 reales. ¿Y por qué tan barato de ra que estén al alcance de todas las fortunas y de e ta manera contravender cuatro millones de cajas cada año. Se recomiendan en los estreñimientos, digestiones difíciles, dolores de cabeza, hinchazón, reumatismo, afecciones del hígado; personas de vida sedentaria, á las que están propensas á afecciones nerviosas, jaquecas y angrenas. Las acompaña extenso prospecto.

FARMACIA DE R. HERNANDEZ,

Calle Mayor, 22; Alicante.

TESORO DEL PECHO

Extracto pectoral de médula de Vaca.

Todo enoarecimiento sería rebajar las prodijiosas virtudes de esta medicina tan preciosa cuando está bien elaborada. Los profesores médicos saben ya por experiencia que cura muchas veces radicalmente el asma, catarros, reuma, tos nerviosa y demás afecciones del pecho y que corrige muy visiblemente los adelantos de la tisis y las toses que provienen de alguna lesion orgánica del pulmon.

Depósitos centrales, farmacias de su autor, en Madrid. Rodríguez Hernandez, Mayor 27 y 29, y en las principales farmacias de España.

Farmacia Bellido,

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, reconocidas por su eficacia curativa y precisión en sus efectos.

Solución y Jarabe de Clorhidrofosfato de al.—Jarabe tónico antinervioso de Yereza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de corteza Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protóxido de Hierro. El mismo, con óxido potásico.—Jarabe de quina ferruginosa.—Rob Kaffecteur.—Jarabe tónico antiserosuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protóxido de hierro urmulo Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Lier é Jarabe de Brea.—Liquor Elixir y Pildoras febrífuas.—Magnesia doble efervescente (preparación en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codeina y otros.—Aceite de Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Pildoras ferruginosas de Blandin Vallet, y Blancard.—Gragos Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubeba y de Cepaiba y Hierro.—Gragos y granulos de Aloes, de Protóxido de hierro, de arseniato de sosa, de amoníaco, de acenitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos antiherpéticos.—Bálsamo Opodeldoch líquido, sólido, cloroformizado, epáptica y belladona, y morfado.—Tintura de árnica (preparación en gran escala).—Limonada de citrato de magnesia, líquida y en polvo. **Rob Kaffecteur y otros muchos productos de nuestra elaboración, llevan sus explicaciones en prospectos.**

CLASE DE DIBUJO.
Bajo la dirección de don Aureliano Ibarra, y desde 1.º de Setiembre, se abrió al público en la calle de Gerona número 4.

PIANOS Y ARMONIUMS.
Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases. En ésta se hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edición lo permita. Antonio Falco.—Constitucion, 11.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio afecciones de todo género, ya sean de la que afligen á la juventud, principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, le limpia de todo

clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las atrupaciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del outis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes de Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxford-Street y Londres.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, es una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII.—Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo.—Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrofulosis y la Tuberculosis.—EN TODAS LAS FARMACIAS. En Paris, 211 J. FERRE, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU LAFFECTEUR



Unico depósito en Alicante; Farmacia de Sra. Viera Viuda de Rodríguez Hernandez, calle Mayor 22.



Unidepósito en Alicante; Farmacia de la Sra. Viera Viuda de Rodríguez Hernandez, calle Mayor 22.

EMETERIO ESTELA Y C.ª

MAYOR, 5.—ALICANTE.

Legítimas máquinas americanas para coser.

Las mejores del mundo.

Weheler Wilson.

Varios tipos, de 26 duros en adelante. sde gran ventajas en los pagos.